

El gobierno burgués-terratiente, bajo la presión de sus amos: los patrones, se prepara para dictar una ley contra las huelgas y negándole personería legal al sindicato.

Votad resoluciones en los sindicatos contra esa ley anti-obrera. Manifestad en las calles y mediante huelgas de protesta que el proletariado costarricense no está dispuesto a dejarse arrebatar esa arma utilizada en su diario combate contra la clase enemiga.

EDITORIAL

LA LEY PARA EL REPARTO DE BALDIOS ES ATOLILLO CON EL DEDO QUE SE QUIERE DAR AL PUEBLO

Se ha hecho mucha demagogia alrededor de la llamada ley de reparto de baldíos que está discutiendo el Congreso en estos momentos. El Presidente de la República ha dado enormes reportajes más o menos literarios en los que se ha referido al gastado tema del pequeño agricultor como base de la prosperidad nacional y a la necesidad de hacer propietarios a todos los costarricenses para consolidar la paz social en el país. Según él, la ley que discute el Congreso operará ese milagro. Hay quienes se han dado a decir por todas partes que de esta vez sí no tendrán derecho los desocupados a lamentarse de su situación porque "se les va a dar tierra para que trabajen por su cuenta".

Nuestros camarada Mora dijo el jueves en el Congreso con respecto a esa ley: "los diputados comunistas votamos afirmativamente el respectivo dictamen creyendo que de aquí iba a salir una verdadera legislación agraria enderezada contra el latifundismo y capaz de garantizar la tierra a quien la trabaja. Pero no ha sido así. Esta ley que va a votarse en primer debate, es una farsa, significa un engaño, una burla sangrienta para las masas trabajadoras del país. La diputación comunista protesta y declara que en los sucesivos debates votará negativamente esta ley". Estas frases del compañero Mora expresan en forma clara el criterio del Partido Comunista con respecto a la tal ley. A ellas sólo tenemos que agregarles las razones que tenemos para pensar así.

El esqueleto de la ley en cuestión puede describirse de esta manera: se le darán veinte hectáreas a cada costarricense mayor de veinte años; la medición de esa tierra se hará por cuenta de la Secretaría de Fomento; se repartirán unas cuantas fajas que hasta ahora habían sido inalienables; se deroga la ley de cabezas de familia. Nada más.

La pregunta que nosotros formulamos, es sencilla y muy conocida: ¿para hacer un pequeño agricultor basta con darle a un hombre un pedazo de montaña situado en las remotidades del país? Indiscutiblemente que no. Es necesario en primer lugar que la tierra esté situada en un lugar de fácil acceso a los mercados; y en segundo, que al hombre se le den medios para cultivarla. Pues ninguno de esos factores ha sido contemplado por la ley en discusión; y no por descuido, sino por mala fe, desde luego que las mociones que se presentaron con aquel objeto, fueron derrotadas por abrumadora mayoría.

No se debe olvidar que las mejores tierras del país están ya acaparradas. Hay muchos usureros, y muchos "dandys" que nunca han salido de las hosterías de San José, que son propietarios de miles y miles de hectáreas en regiones que ni siquiera saben si están en el Sur o en el Norte del país. Sabemos de uno que dice estar esperando que haya carreteras para ir a conocer en automóvil el enorme latifundio de que es dueño por obra y gracia de una combinación de argucias bogadiles. Sin embargo, ya tiene planteada demanda de desahucio contra cien campesinos que han trabajado parcelitas de esa tierra que él ni siquiera conoce. ¿Qué es entonces lo que queda disponible para la aplicación de la ley que comentamos? Pues unos centenares de hectáreas de terrenos más o menos estériles y si no estériles, evidentemente situados en lugares de imposible explotación. Por eso nuestros representantes establecieron en primer lugar la necesidad imprescindible de disponer de los grandes latifundios para lo cual propusieron una moción que hace a esos latifundios denunciados. Desde luego, sólo dos votos tuvo esa moción; los votos de los diputados comunistas. Nuestro compañero Mora dijo a este propósito en el Congreso: "queda demostrado ante el país, que este Congreso no es capaz de tocar a los grandes acaparadores de tierra ni a ningún potentado. Y al no tocar a los detentadores de las tierras útiles del país, va a dar una ley que no tendrá ninguna eficacia".

Con respecto al otro aspecto del problema, hagamos estas sencillas observaciones. Supongamos que un trabajador desocupado quiere trabajar en la agricultura. Una vez promulgada la ley, se presenta ante el Gobierno y solicita una parcela. Se le contesta favorablemente. Pero desde luego, se le advierte que la parcela tiene que ser localizada en los confines del país, en lugares a donde hay que llegar atravesando montañas, ríos y fangales. Supongamos que acepte el trabajador. ¿Qué comerán sus hijos mientras él pone a producir esa tierra? ¿Y con qué herramientas la trabajará?

Pasa a la página cuatro

La Ley Gurdíán para amordazar la libertad de prensa se completará con una ley contra los extranjeros

No es en el exterior donde el Presidente debe buscar los organizadores de complots contra su gobierno, sino en su propio Gabinete y en las oficinas de la Casa Amarilla

Raúl Gurdíán, secretario de relaciones y de "justicia", tiene una clásica mentalidad de machetón. Posee ciertas dotes para aspirar a las funciones de Ubi-co costarricense: servilismo, limitado con el macho imperialista; cierto prestigio entre los militares; ambición y falta de escrúpulos. Con paciencia y habilidad, ha ido enseñando esas condiciones a quienes pueden sostenerlo en el poder; con los yanquis ha sido un lacayo, dispuesto a servirle de instrumentos para el robo por la United de 8.000 hectáreas en el pacífico y para la entrega a la Electric Bond de nuestra riqueza hidro-eléctrica; con los capitalistas criollos, ha sido igualmente servil, combinando sus besamanos al cafetalero o al bananero con el ataque plebeyo; a los trabajadores y a su partido de clase: el Partido Comunista.

Gurdíán, reflejando la mentalidad de cangrejo que tiene nuestra burguesía, como clare regresiva que es, está empeñado en anular una por una las relativas libertades democráticas que todavía le quedan al país. El Presidente Jiménez Oreanimo, a pesar de sus hipócritas cantadas liberales, le hace el juego a su ministro de "justicia"; y sale con él a la defensa en los periódicos de las barrabazadas gurdianistas.

No se había secado la tinta de los periódicos en donde se ha protestado por el intento de Gurdíán para amordazar la prensa, cuando tenemos que comentar otra puñalada aviesa del machetón de relaciones contra el pueblo trabajador. Nos referimos a la ley que presentará para que el extranjero pueda ser deportado expeditivamente, aun cuando esté casado con mujer costarricense y tenga hijos en ella. Esos extranjeros serán los

Clorito Picado es un opinalo-

trabajadores, únicamente que considera "indeseables" este pobre siervo de los ladrones de chistera, de los Reed, de los Chittenden y C'a.

Una de las tácticas más constantes de esta plaga de musso-

linis que ha caído sobre el mundo como peste de lepra, es la de fomentar odio contra el "extranjero". Ese nacionalismo estúpido, que se revuelve contra el trabajador que no es nacional, es uno de las pajaritas de papel

de que se vale el dictador en potencia para distraer a las masas de sus propios problemas. También Gurdíán está ensayando esta burda maniobra. En su ley para reformat el artículo 450 del Código Penal, Gurdíán

pide el extrañamiento del país para el extranjero que lance un cargo contra cualquier despota con etiqueta de jefe de Estado o contra cualquiera de los bellotes del llamado "cuerpo diplomático". Al mismo tiempo, presentará este proyecto, para que el extranjero "pernicioso", el que no asiste a las tertulias del Club Unión y lucha en su sindicato por mejorar su salario, sea tratado por avión del país, sin mayor tramitación previa.

Nosotros consideramos esta ley como una manifestación más de la violenta carrera hacia el fascismo que lleva nuestra burguesía. Su aparato de gobierno, su lacayo Gurdíán, reflejan una posición común a toda la clase dominante. Ante el avance de nuestra ideología, ante el despertar de las masas populares, la burguesía recoge velas; y con manotazos de cobardía, va destruyendo una a una las libertades que teóricamente había garantizado en su Constitución. Pero a la par que este proceso, se opera otro: el del convencimiento del pueblo trabajador en que la democracia burguesa es una farsa; y en que para transformarla en una democracia efectiva, es inevitable la revolución social.

Digamos, por último, que Gurdíán combina sus proyectos de leyes fascizantes, con visibles manejos conspirativos. Su viaje a México tuvo no solo como objetivo comprar armas, sino importar también a unos cuantos oficiales del ejército de aquel país, para formar en Costa Rica un ejército moderno, "su" ejército. En la calle se habla de sembozamiento de actividades de Gurdíán para dar un golpe de Estado. Ya ve como no es en el exterior donde el presidente debe buscar a los complotistas: sino en su propio Gabinete y en la Casa Amarilla.

Pasa a la página cuatro

Clorito Picado desbarra cada vez que habla o escribe sobre Rusia Soviética

El ofidiólogo costarricense también profesa un criterio de manada

todo. Sobre todas las cosas divinas y humanas dice lo que se le venga a la cabeza.

Nosotros reconocemos los méritos de Clorito Picado. Sus experiencias y estudios serán provechosamente utilizados si no gobernara a Costa Rica un clan inopie, incapaz de preocuparse de otra cosa distinta que subirla puntos al cambio, para realizar mayores ganancias al transformar en colonos los dólares o libras esterlinas pagados por su café. Pero por el hecho de admirar a Clorito como hombre de estudio y de ciencia, no vamos a consentir que impunemente este diciendo majaderías contra la Unión Soviética y contra nuestro Partido, sin haberse informado bien de cómo se desarrolla la vida en la primera y sin conocer ni el A. B. C. de nuestro programa.

En el "Diario de Costa Rica", del domingo pasado, viene un reportaje de Clorito. El diario de la United, que anda desalado

pescando ataques contra nosotros, puso a grandes titulares la frase medular del reportaje de Clorito: "Los comunistas rusos se han acordado del sabio Pavlov cuando está al borde de la tumba. Se ve que en Rusia sobran los muertos 'hechizos', por muerte violenta, que los vivos son muy avaros para dar sangre a sus prójimos".

En ese reportaje, con títulos tan espectaculares, comenta Clorito uno de los artículos publicados en la página dedicada a la Unión Soviética, en nuestra edición anterior. Allí decíamos que el Gobierno ruso subvenciona con medio millón de dólares anuales los laboratorios experimentales de Pavlov, el gran fisiólogo, para que pueda llevar adelante sus experiencias. Como le cuesta dolor a Clorito reconocer que un gobierno de "bárbaros" comunistas apoya más la ciencia de lo que hacen los "civilizados" regímenes burgueses, le encuentra un PERO a esa

subvención: que se le ha dado a Pavlov cuando tiene 85 años. Culpa no es de los comunistas que su revolución social haya sido hecha cuando ya Pavlov era un anciano. ¿Cómo quiere Clorito que los comunistas ayudaran a Pavlov cuando éste tenía cuarenta o menos años, si entonces estaban ellos en las cárceles zaristas y en las heladas estepas de Siberia, deportados como "agentes subversivos"? Que con anterioridad no había ayudado el gobierno soviético a Pavlov Eso es falso. Una de las decisiones primeras tomadas por el Consejo de Comisarios del Pueblo bajo la presidencia de Lenin fué la de ordenar una edición de obras de Pavlov. Si en los primeros años del poder soviético no tuvo toda clase de comodidades, si el propio Pavlov se quejaba en un prólogo escrito alguna vez por Clorito, de la falta de buena calefacción y de comodidades materiales en su laboratorio para experimentar, culpa no era

Triunfó plenamente la Huelga de Zapateros de S. José, venciendo su magnífica combatividad proletaria la resistencia de los patrones y los manejos desvergonzados del rompe-huelgas Zayas Bazán

Se preparan para ir a la huelga los sastres y los panaderos de San José

El lunes próximo pasado triunfó plenamente la huelga de zapateros. Esta había sido la respuesta al "locout" de la Sociedad de Industriales del Calzado, quienes tomaron su temeraria decisión bajo la influencia de los consejos del aventurero Zayas Bazán, jefe de la oficina PATRONAL de trabajo. Como recuerdan nuestros lectores, los camaradas zapateros exigían la abolición de la llamada "tarjeta de recomendación", establecida por los patrones con objeto de poseer un medio más para saquear ganancias personales con los operarios; y para burlarse a los dirigentes y elementos activos del Sindicato. Para recibir los talleres, pusieron los patrones — o Zayas Bazán — estas condiciones: mantenimiento de la famosa "tarjeta"; renuncia de los trabajadores al sindicato; no ingerencia del compañero Jiménez Guerrero en los conflictos del

gremio. Cuando se dieron cuenta de que su maniobra divisionista del sindicato fracasaba, por la consciente combatividad de los zapateros, tuvieron que depone humildemente su orgullo; y enviar a ese sindicato que había desconocido una comunicación oficial, donde participaban que abolían las tarjetas y admitían a los operarios sin condiciones. Media hora después se trabajaba en todos los talleres de San José.

Por los periódicos se dijo que los patrones, apoyados por los madres antj - comunistas al (sillo del diputado Martín, estaban dispuestas a pedir al congreso la

abolición de la ley proteccionista del calzado, para importar: zapatos extranjeros y no fabricar los en el país. Su propósito era el de destruir en esa forma al Sindicato. Esta no pasa de ser una bravuconada ridícula, pero indica el hecho de que se haya pensado en ella una cosa: que a los grandes industriales del calzado no les importa la situación de los pequeños productores que con ellos están en la Sociedad de industriales. Varios de esos pequeños industriales han protestado ya por la prensa; pero deben hacer algo más: separarse de los tagarotes y formar ellos su agrupación independiente,

para defenderse no de los obreros, cuyos intereses coinciden con los de ellos en muchos puntos, sino contra los grandes industriales.

El triunfo de los compañeros zapateros, pese a los anuncios agoreros de la liga anti-comunista y a los manejos del servil Zayas Bazán, es un triunfo para el proletariado del país. Así lo registramos alborozados en estas columnas.

Los operarios sastres y los trabajadores de la harina van hacia a huelga. Los panaderos que creyeron en Zayas Bazán y

en su oficina, firmaron allí un convenio con los patrones que no han cumplido éstos. Acudirán ahora a la lucha directa, a la huelga de masas, para hacer valer sus aspiraciones. Los compañeros sastres, por su parte, exigiendo mejoras de salarios, irán a la lucha huelguística, el lunes próximo, si su pliego de condiciones no es aceptado íntegramente por los patrones. Los sastres realizarán su movimiento de clase a clase, por encima de la cabeza del Zayas Bazán y no exponiendo su acción reivindicadora a las tretas "patronales" de ese tipo.

compañeros de clase y de aspiraciones, les enviamos una fraternal voz de aliento. Adelante, a la lucha, que en la pelea se vence cuando se tiene conciencia de lo que se quiere y energía para hacer valer lo que se quiere.

LA EPIDEMIA DE TIFOIDEA Y LA DESASTROSA SITUACION SANITARIA DE LOS BARRIOS POBRES DE SAN JOSE

De nuevo, azota a la capital una de esas epidemias periódicas de fiebre tifoidea. En la ciudad hay, localizados, más de 75 casos; dentro de pocos días, serán centenares. En su mayor parte, las víctimas de esta epidemia serán trabajadores.

La burguesía capitalina se siente muy alarmada ante el brote pestoso. Y al calor de esa alarma, hemos visto al médico de Sanidad Municipal clamando en los periódicos porque se lleve un poco de higiene a las barriadas pobres de la ciudad; y a la propia prensa burguesa, lamentándose de las pésimas condiciones sanitarias de esos barrios.

El problema ha sido discutido dentro del Municipio, y dió lugar a que nuestros regidores, una vez más, enfrentaran al criterio burgués de la mayoría edilicia su punto de vista proletario.

Nuestro camarada Madriz, en su intervención, le hizo cargos graves al doctor Mario Luján, jefe de sanidad municipal. Dijo que este señor era un irresponsable y un charlatán. En efecto, su labor se reduce a darse una vueltecita matutina por la oficina; a firmar algún expediente y a publicar artículos pedantes, donde se cita a Lyon y a Millán, cada vez que una de estas pestes azota a la ciudad.

Luján intervino en el debate. Y dijo cosas perfectamente ciertas: que son desastrosas las condiciones higiénicas de los barrios obreros de la ciudad. Habló de las calles con hierba de medio metro de altura en el barrio Keñil; de la acecia sin alcantarillar de Plaza Viquez; de la acecia de Lantisco que atraviesa una parte de la Pitahaya y Plaza de Ganado, arrastrando en su cauce las deyecciones de los mil enfermos del San Juan de Dios y de los cuatrocientos reclusos del Chapui; recordó cómo en los barrios extremos de la ciudad se amontonan en las calles y en los solares la basura y las suciedades.

Esta exposición del propio Médico de Sanidad Municipal le dió base a nuestro camarada Fernández para recordar la insistencia con que han abogado los regidores comunistas porque se higienicen los sectores pobres de San José. "Nuestras mociones, — dijo — han sido desechadas, o acogidas con displicente tibieza, por el principio de que nosotros hacíamos política con ellas". Ahora, cuando se desata una peste y corre peligro su propio pellejo, si se acuerda la burguesía de que son chiqueros los barrios de extramuros; y piensa en la necesidad de higienizarlos, insistiendo sobre un viejo tema, nosotros presentaremos una moción, al discutirse próxima. Pasa a la página cuatro

Del tinglado politiquero

Forjando el Partido

Don Ricardo vs. León Cortés. - El Presidente y el nepotismo. - El autor de la Cartilla Cívica es "abstencionista" profesional

Contra el localismo y el patriotismo; por una mentalidad internacionalista

El presidente ha salido a la palestra del periódico, con uno de sus resabados reportajes, a explicar que su idilio continúa firme con el tirano de fomento; y que entre él y el león de feria no hay rozamiento, sino la misma vieja amistad y la misma firme solidaridad política.

Todo esa vasta parentela presidencial se siente mejor que el ocupara ministerios: desde posiciones más opacas, con paciencia y mala intención, van redondeándose sendas fortunillas, para cuando lleguen los días de las vacas flacas...

Nuestra burguesía ha tenido, más que ninguna otra, una mentalidad aldeana. Para ella, el mundo ha terminado siempre en Limón y Puntarenas. Más allá de esos límites no hay sino pueblos revoltosos, sin cultura, sin mujeres como las de Costa Rica ni Teatro Nacional como el de Costa Rica.

Nosotros, al hacer esta crítica, nos guía una fraternal intención: la de señalar un defecto, que fuera menos peligroso si estuviera menos extendido en nuestras filas. El peligro del localismo, el peligro del patriotismo, en estos momentos, acudiendo a una vieja manobra, la burguesía de Costa Rica quiere desviar a las masas de sus objetivos de clase fomentando artificialmente los odios de razas y de pueblos.

A los Corresponsales de TRABAJO en provincias

Nuestro servicio de información en todo el país es deficiente por la pereza de los compañeros corresponsales de provincia. Los compañeros de las secciones de Puntarenas, Limón, Cartago y Heredia se destacan entre los más desatendidos: nunca mandan informaciones al periódico.

Conversando con los trabajadores

Ejército, policía, justicia: todos instrumentos del Estado Capitalista, contra las masas trabajadoras

El ejército. En los grandes países como Estados Unidos, Francia, Inglaterra, etc., el ejército está organizado de una manera especial. A la cabeza tiene los oficiales reclutados entre jóvenes burgueses, que son los enemigos más encarnizados del proletariado.

Entre los medios morales que tiene a su disposición el Estado capitalista para asegurarse la servidumbre moral de la clase trabajadora, están: La Escuela Oficial, la Iglesia Oficial y la Prensa Oficial o la prensa sostenida por el Estado Burgués.

En la finca del Presidente Municipal de San José, Jesús Pinto, se pagan salarios de un colón; y se tira a la calle por comunista a quien pida aumento de salario

Compañero editor de TRABAJO. Paso a referirles lo sucedido en la finca del señor Jesús Pinto con mi cuñado Víctor Hidalgo. Trabajaba allí, por un miserable colón diario, palcando por seis horas como animales. El patrón, para sacarle el mayor rendimiento a los peones, le paga el doble de salario al "orillero", a fin de que obligue a sus compañeros a rechazar el alma por la boca.

Protesta la compañera Matia Carlota Obando contra unas declaraciones del aventurero y rompe-huelgas Gonzalo Zayas Bazán

Turrialba 12 de Nov. de 1934. Compañeros editores de TRABAJO. Me dirijo a ustedes con objeto de comentar, aun cuando sea brevemente, unas declaraciones dadas a "La Tribuna", en días pasados, por el rompe-huelgas Zayas Bazán. Se refiere este cobarde a la agresión que le hizo al compañero Joaquín Monge, en plena jefatura, a la vista y presencia del jefe político, de sus empleados y de toda la policía.

Instantáneas

No es hora de oficina. Lucas Raúl Chacón saca de sus bolsillos una llave con la que abre la puerta en donde funcionan la Junta de Control de Cambios. ¿Por qué tiene Chacón una llave de ese Departamento del Estado? ¿Es un empleado en él? No.

PANORAMA MUNDIAL

El mundo capitalista marcha aceleradamente hacia una nueva matanza de trabajadores

Los cables de estos días, publicados por la prensa burguesa, traen noticias alarmantes. Europa es un volcán en vías de erupción. Las grandes potencias capitalistas se preparan para buscarle, ya, una salida guerrera a la crisis.

- 1913—Francia—Mil chooientos siete millones de francos. Italia—Novcientos veintisiete millones de liras. Gran Bretaña—Setenta y siete millones de libras esterlinas.

¿QUE HA SIDO DE THAELMAN?

Un cable del 9 de noviembre dice que la Delegación Internacional compuesta de Social-Demócratas, trade unionistas, trabajadores organizados incluyen un representante católico de la región del Saar y dos mujeres.

El Soviet ha trabajado por la libertad de Rakosi. Matias Rakosi, lider antifascista.

¡Trabajadores de todo el mundo uníos!!

¡Unión!, es el grito salvador de todos los trabajadores del mundo. Unión internacional para luchar contra el fascismo burgués y opresor.

por el fuego de los fusiles, cañones y granadas lanzadas por el ejército español. Los obreros comunistas y socialistas hemos tenido en principio un enemigo entre los obreros miserables, los anarquistas, la F. A. I.

unir sus voces a las nuestras y cuando nosotros caíamos rendidos y agotados por la fuerza del bombardeo, ellos salieron a la lucha. Táctica insensata. Es de razón que dos minorías separadas frente a una mayoría van a las dos primeras, una después de otra, pero juntas las dos

minorías hacen un bloque incapaz de deshacerlo el enemigo. La culpa no es de unos ni de otros, es de todos. Mirad el ejemplo que nos ofrece Asturias, una unión compacta de obreros en un hecho frente a los cañones, a los bombardeos a todos los hombres y aviones del Estado español y ha resistido días y días, siendo

El asesinato de "La Pasionaria"

"El Sol" de Madrid, periódico republicano español, ha publicado el asesinato de Dolores Ibaruri, conocida entre las masas con el nombre de La Pasionaria. La camarada Ibaruri era miembro del Comité Central y de la Secretaría del Partido Comunista de España.

La Pasionaria fué asesinada por soldados de la Legión Extranjera y las tropas marroquíes enviadas a Oviedo. La camarada Ibaruri era una de las personas que manejaban una ametralladora cerca de la iglesia de San Pedro.

Cuando los Legionarios estaban a unos cien pies de la iglesia abrieron el fuego de sus ametralladoras y cargaron sobre las barricadas con las bayonetas. Las dos mujeres fueron despedazadas. La Pasionaria era muy querida y respetada por las masas, por su valor en la lucha contra los grandes terratenientes españoles.

NEGRO IS ELECTED TO HIGH POST IN SOVIET TRADE UNION COUNCIL

MOSCOW, Oct. 26. — Among the Negroes who hold important posts in the various Soviet Republics is an African Negro who has been elected to the All-Soviet Central Council of Trade Unions. Formerly a teacher in South Africa, this scholar is master of seven African dialects, speaks excellent English and enjoys a splendid command of Russian.

Las vacilaciones fatales de Companys

El 14 de octubre, — día en que se proclamó la República de Cataluña — las fuerzas de la clase obrera y campesina estaban intactas y considerablemente enriquecidas por la experiencia que les dejan las últimas luchas.

concentraban cuando el General Batet comenzó el ataque "Radio Barcelona". Companys no llamó a las armas, sino que contó mentiras acerca de la retirada de las tropas, y así cuando vino el llamamiento desesperado a las armas por Dencas: "CATALANES A LAS ARMAS, CAED SOBRE BARCELONA", ya era muy tarde, pues el desorden era extremo.

El poder de los obreros fué proclamado así en Sabadell, Terrassa, Tarragona, Reus, Lérida, Balanguer, Cervera, Agramunt, Granollers Badalona, Puigcerda, Olot y en centenares de aldeas.

Esto permite al General Batet atacar directamente con el cañón las organizaciones así reunidas. Así fué como mataron a Jaime Conte dirigente del "Estado Catalán". Lo mismo ocurrió con la alianza socialista y los Somaten. Pero la Alianza Obrera se apoderó del Fomento Nacional del Treball, lo fortificó, lo protegió con barricadas y envió delegados a toda Cataluña a organizar la insurrección armada.

La igualdad que perseguimos

De cada cual según su capacidad, a cada cual según su necesidad. (MARX: Crítica al programa socialista de Gotha). Todavía se oye decir con mucha frecuencia, aun entre personas que se precian de preparadas para analizar los problemas del día, que el socialismo pretende nivelar a los hombres de un modo forzado y artificial, rebajando los méritos de los que tienen aptitudes, o poniendo mu-



LA DESIGUALDAD CAPITALISTA NO ESTA BASADA EN MERITOS, SINO EN PICARDIAS.

La DESIGUALDAD de que quieren seguir disfrutando los anti-comunistas, es decir los capitalistas y sus criados es ésta de tener la oportunidad de sobresalir, no por grandes virtudes del talento y del esfuerzo, sino por la falta de escrúpulos para acumular dinero. Es así que vemos dominar no a los hombres de ciencia ni a los artistas de verdad ni a técnicos inteligentes, sino a individuos como los siguientes: a los explotadores de hombres como los grandes cafetaleros que se hacen millonarios a fuerza de estafar a los pequeños productores y de pagar salarios de hambre a sus peones; a los altos funcionarios del Estado, presidentes, ministros, diputados que venden su influencia (y con ella lo que todos éstos llaman su AMADA PATRIA), a grandes compañías extranjeras como la Unied y el Trust Eléctrico; a los periodistas que se alquilan a los intereses del capital; a los abogados que ayudan a los capitalistas a robar al amparo de la ley; también sobresalen los herederos de los grandes capitalistas, herederos que pueden ser tontos de remate.



La IGLIADAD que quiere el Comunismo y contra los que gritan en "Defensa Nacional" el periódico de los tagarotes es una igualdad en la base, es decir igualdad de oportunidades para obtener alimentación, vestido, casa, educación y diversión. Después, que cada uno se destaque por sus capacidades.

bres deben estar de pie sobre que anhclaba en teoría solamente una misma base económica, con la revolución Francesa. En las aulas de una escuela, representadas, con la misma libertad de acción. Hoy sólo podemos apreciar con nuestra organización burguesa natural entre los hijos de un amantona en el camino de los recursos durante los años de preparación de la familia. En estos muchachos que vivieron bajo un mismo techo, se alimentaron del mismo modo, fueron impulsados por los mismos padres y tuvieron las mismas oportunidades, si podemos con justicia señalar cuál es el que más vale. Si, hay que decirlo muy duro y muchas veces para acabar con las mentiras de los ignorantes y de los pícaros. La igualdad que buscamos para todos los hombres es la que nivela sus condiciones económicas, asegurándoles alimentación, hogar, higiene, escuela, talleres, conservatorios, universidades, todo lo que pueda favorecer el desarrollo de las capacidades individuales.

Como le ha pagado la burguesía al ejército mercenario que aplastó el levantamiento popular

El Consejo de Administración del Banco de España ha visitado a Lerroux, a quien ha manifestado su completa adhesión a su gobierno, al mismo tiempo que lo ha felicitado por su actitud enérgica y por el éxito feliz y completo obtenido por él contra los revolucionarios. El Consejo del Banco de España ha remitido luego a Lerroux la suma de UN MILLON de pesetas para ser repartida como premio entre aquellos agentes de las fuerzas armadas que más se han distinguido en los combates de represión contra los revolucionarios. Lerroux ha dado efusivamente las gracias a los dirigentes del gran establecimiento Bancario. Tomado del A. B. C. (periódico español monárquico). Entre la lista de suscritores para premiar a los agentes de la fuerza pública que ayudaron a sofocar el movimiento revolucionario en España, están, como es natural los bancos que han dado más de 3 millones de pesetas; grandes compañías industriales, grandes terratenientes, el A. B.

C. periódico monárquico y Juan March el gran contrabandista que estuvo preso por sus fechorías en los primeros tiempos de la República Española, y que salió libre gracias a sus millones. Cuando todos estos explotadores de hombres han visto amenazados sus privilegios, se han apresurado a sacar unos cuantos miles de pesetas de su caja, de los beneficios obtenidos a fuerza de ser criminales y ladrones al amparo de las leyes, para premiar a los serviles que no vacilaron en asesinar a sus hermanos de clase en favor de aquellos que los explotan a ellos también. Pensamos en el momento en que esos soldados, esos agentes de la Guardia Civil, esos Legionarios han tendido la mano para recibir el premio con que los amos de hoy les recompensan el crimen cometido contra los trabajadores sublevados por el hambre y la miseria a que todos estos grandes latifundistas españoles los han condenado, todos estos banqueros, todos estos industriales y comerciantes.

Si analizamos el problema en su aspecto biológico, tendremos que convenir en que el individuo es el resultado de la herencia y del ambiente, el Estado ganaría mucho haciendo que por lo menos este último factor, controlado para él, sea igualmente propicio a todos. Hay que suprimir ese contraste que dan la propiedad y la riqueza acaparradas: salud, alegría y abundancia para unos; anemia, miseria y dolor para otros. Este problema lo resolverá favorablemente el régimen socialista. Se anhela una igualdad fácil de comprender para todos los hombres de talento y corazón, para los que no temen ponerse de pie sobre la plataforma horizontal de las posibilidades económicas, porque saben que su estatura moral no mide las proporciones ridículas de los infelices litiputenses.

Los socialistas utópicos. Los comunistas por ser realistas, comprendemos que siempre habrá entre los hombres diferencias naturales contra las cuales sería una tontería oponerse. En la crítica que hace Marx al Programa socialista de Gotha dice: "Durante el período de transición del nuevo al viejo régimen, en que los vestigios de la vieja sociedad permanecen todavía adheridos a la nueva, el trabajador percibirá estrictamente la parte del producto proporcional a la cantidad del trabajo rendido; y entonces, aunque las distinciones de clase habrán desaparecido, tienen que quedar los privilegios naturales del talento individual y la remuneración del trabajo será regulada en consonancia con su cantidad, calidad e intensidad". Sólo en la etapa superior del comunismo, podía realizarse integralmente la fórmula marxista. "De cada cual según su capacidad, a cada cual según su necesidad".

A. MARTY (Trad. por TRABAJO de L'Humanité, órgano del P. C. de Francia).

La vida dolorosa de la mujer costarricense

En ciertas regiones, como en las cafetaleras, las mujeres se ocupan, además de las faenas domésticas, en el trabajo de los...

En cuenta los hombres y a veces hasta habían de ellos con desdén.

Se ocupan también en los trabajos agrícolas: limpia de terrenos, siembra y cogida del maíz, frijoles y papas, etc., teniendo que hacer como los hombres jornadas de ocho horas para ganar cuarenta, cincuenta y setenta y cinco céntimos al día.

Nos contaba un compañero de Cartago, que él ha visto mujeres en cinta, ocupadas en el...

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

Apartado 1386 - San José, Costa Rica

Administrador, ARTURO VALVERDE. Sr. de Administración, RAFAEL BARRANTES. Número suelto, \$0.10 - Suscripción mensual \$1.50. Suscripción para el exterior \$1.25 al año.

Como viven los peones de la Pirris Farm

Dos peones que acaban de venir de la Pirris en la zona bananera del Pacífico, Alberto Camacho y Leonidas Alvarez, nos han buscado para que TRABAJO diga algo de la vida de los peones en aquella finca de bananos.

Las condiciones en que viven los peones de la Pirris, son peores que aquellas de los peones del Atlántico, nos dicen. Los jefes vienen a Puntarenas a engañar trabajadores, les ofrecen 4 colones y luego les pagan sólo 3 colones.

Un peón enfermo tiene que trabajar como estuviere, porque al no le quitan la comida.

Oscar Navarrete estuvo un mes muy mal, con paludismo y no le quisieron dar medicina porque debe a la Compañía. El caso es que hace como cinco meses que está descontando su deuda con trabajo y nunca acaba de pagarla.

Uno de los trabajos que más gustan a las campesinas jóvenes, es el de la cogida de café, a pesar de las picaduras de los moscos y de que tienen que estar de pie hasta nueve y diez horas, mover mucho los brazos y cargar los canastos llenos de fruta.

En otro tiempo, las mujeres se sacaban cogiendo café, tres y cuatro colones diarios, al terminar las cogidas, las muchachas tenían con que comprar unas cuantas galas para todoel año, ropa suficiente y zapatos para...

Como dijimos antes, las campesinas de las regiones cafetaleras, trabajan a veces en los cafetales durante los meses de lluvia, echando abono, removiendo y amontonando la tierra en torno de los cafetos, deshiéndolos, etc. por cuarenta, cincuenta y setenta y cinco céntimos de las seis de la mañana a las dos de la tarde.

SE AVISA:

que el CC ha resuelto pasar a otra actividad, por encontrarse enfermo el c. Camacho administrador de "Trabajo". Lo sustituye el c. Arturo Valverde, a quien debe enviarse todo lo relacionado con la administración del periódico.

Clorito Pícad o desbarra...

Viene de la primera página de los "bárbaros" comunistas. La culpa la tenía la "civilizada" Europa, que había ayudado con armas, oficiales y dinero a los generales zaristas dirigidos de la guerra civil (Kolchack, Denikin, Petliura, etc.); culpa era de la Europa "cristiana" que había decretado el bloque económico de Rusia y que luego lanzó sobre sus fronteras cinco invasiones armadas, intentando reconquistar las riquezas a ellos regaladas por el zarismo y luego revolucionariamente rescatada por los obreros y campesinos.

En esa época dura, no sólo los perros de Pavlov pasaban hambre y no sólo Pavlov carecía de carbón en su estufa y de carne en su "menú"; eran millones de hombres los que perecían en los campos de batalla o hacinados en las ciudades sin provisiones; luchando heroica y desesperadamente contra la devastación interior y contra el enemigo de fuera. Cuando la situación fue estabilizada, cuando ya la necesidad de persistir dejó de ser fundamental para el gobierno soviético, entonces Pavlov comenzó a recibir ese apoyo eficaz de que todavía disfruta.

Dice Clorito que el hecho de que se den becas de \$ 250 mensuales a los mejores estudiantes de fisiología indica una de estas cosas: o que se malbarata la plata o que la vida es excesivamente cara. Aquí cabe aplicar el cuenterito ese: si la ensartás perds y si no la ensartás perds. No hay manera de quedar bien con cierto género de científicos que tienen un criterio social fosilizado y un afán sistemático de negar las realizaciones proletarias. Clorito critica al gobierno soviético porque no ayudaba con largueza a Pavlov; y ahora critica al mismo gobierno soviético porque ayuda con largueza a los estudiosos destacados de la fisiología. No es curiosa la doble posición?

Pero lo más curioso del caso es que diga este señor que no concibe cómo, en Rusia pueda haber becas de \$ 250, cuando en el programa de acción del partido comunista nuestro se fija como máximo de sueldo para un empleado público la suma de...

cuatrocientos colones. Esta es una soberana majadería, señor Clorito, aun cuando la diga quien sabe tanto de ofidios, y sus venenos y sus antidotos! Primeramente, nosotros nunca hemos calado nuestra política de la de Rusia. Nuestro programa de acción está basado en la propia realidad costarricense. Con el coste actual de la vida en el país, 400 colones es sueldo suficiente para vivir sin penurias económicas. Por eso, nosotros ¡jamás! ese sueldo en nuestro programa como límite máximo. Pero qué tiene que ver esto con los sueldos pagados en Rusia? Y qué tiene que ver el sueldo que se paga a un burocrata con la beca que se adjudica a individuos que por sus relevantes capacidades merecen apoyo especial, a fin de que con toda tranquilidad lleven adelante sus investigaciones?

Una última tontera de Clorito: a propósito de la utilización que se está haciendo en Rusia de la sangre de individuos muertos violentamente, para transfusiones, dice que eso prueba o que en Rusia hay mucho muerto "hechizo" o que los vivos regatean su sangre al semejante. Con eso, Clorito quiere hacerse eco de la campaña burguesa anti-soviética, hace con toda la mala fé del caso con objeto de asustar a las gentes, presentándoles el régimen soviético como un proveedor en grande de cadáveres; y a su gobierno obrero y campesino como a una especie de banda de asesinos, que liquidan individuos por millaradas. Si es lo no quiso dar a entender Clorito, por lo menos en esa forma hemos oído comentar su frase por buenos burgueses panzudos, de esos que devoran con más fruición el pollito de medallita cuando los diarios de la mañana vienen bien nutridos de ataques contra el comunismo.

Para utilizar la sangre de los individuos perecidos de muerte violenta, no se necesita que sean muchos. Se utiliza la de los que haya; y nada más. Nosotros no dijimos que toda la sangre usada para transfusiones es sangre de muertos. Se comprende fácilmente, sin necesidad de ser un lince, que se utilizará sangre de vivos tantas veces cuantas sea necesario, por no haber sangre de cadáveres dispuesta para ser aplicada. For otra parte, si tienen que ser numerosos, muy nu-

merosos, los casos de individuos muertos violentamente en grandes ciudades industriales, como son las principales de Rusia. Allí también, por accidentes de trabajo, por choques de trenes y automóviles, etc., mueren diariamente muchísimas personas.

LA EPIDEMIA DE TIFOID...

Viene de la primera página donde el presupuesto, para que su partida más cuantiosa se dedique a cegar sumptos y a entubar acequias de los barrios obreros.

Al mismo tiempo, nuestro camarada recordó que este problema de la higiene está ligado al del agua. Cómo puede haber higiene en Lujián, Barrio Keith, Plaza Viquez, etc., si apenas les llega agua? En el González Lahmann, las espermicas de las fanalitas están siempre frescas, por el agua que en ellas se arroja; y el auto de los fanalos siempre flamante, por que sobre su carrocería se gasta agua sin tasa; y en la piscina "Blanco y Negro", las niñas bien "exhiben sus redondeces, pescando marido,

DE TODA LA REPUBLICA DE HEREDIA De Tucurrique

La mayor parte de los cafetaleros de la provincia violan descaradamente la ley que fija en una "cajuela" la medida general para las cogidas de café.

Hace poco tiempo que, como una forma para detener el descontento campesino que marcha en ascenso, el gobierno dictó una disposición en el sentido arriba apuntado, es decir, fijando una medida para las cogidas de café. Naturalmente que tal acto del gobierno no obedeció a un deseo sincero de beneficiar a los campesinos pobres, sino que se trataba de desviar la atención de las masas que seguían con marcado interés las discusiones alrededor del proyecto de Salario Mínimo.

Al informárenos todo lo anterior, supimos también que salvo raras excepciones en todas las fincas se estaba violando la ley. Nosotros seguiremos de cerca las cogidas, continuaremos denunciando desde las columnas de TRABAJO a los cafetaleros ladrones, y trataremos de organizar acciones de masas, poniendo como ejemplo el caso que acabamos de relatar, para conseguir el sometimiento a la ley de los explotadores y mejores salarios para los peones.

La sección de Heredia del Partido Comunista hace un llamamiento a los trabajadores de los cafetales para que, siguiendo sus consignas revolucionarias arranquen mejoras a sus patrones. Nosotros estamos siempre a su vanguardia.

Las mañas de los mandadores de fincas del Internacional y del Crédito Hipotecario para robar en la medida del café — Un sobrino de "Monseñor Otón Castro", mandador de una finca de Lico Jiménez Ortiz, obliga a los trabajadores a comprar en su propio comisariato.

Las principales fincas de este lugar pertenecen al Banco Internacional. Las maneja, como mandador y encargado general, Juan Campos Cerdas. Este señor hace y deshace, porque el fiscal o administrador general nombrado por el Banco, un individuo Montenegro, ha venido apenas dos veces: una, en funciones de su cargo; y la otra vez de paso, cuando iba a ver una finca de su propiedad situada en Cachí.

Juan Campos Cerdas, a pesar de que la ley ha fijado la medida del café en 14 cuartillos, él usa la medida de 5 cuartillos La paga a cuarenta céntimos. Solamente los dos hijos de este mandador aparecen en las planillas con sueldos de dos colones, pues los demás peones tenemos una tarea de doscientos veinte cajones de aporco; y así es que el mejor peón apenas puede sacarse un colón veinte y cinco a las dos de la tarde.

Este tipo Campos ha pagado a hacer una medida de cuatro cuartillos por si alguna autoridad llega a inspeccionar. Pero él mismo ha tenido el cinismo de contar a varios amigos suyos que el propio agente de policía de la...

Trabajadores de Tucurrique; organicemos nuestro sindicato campesino para luchar por mejoras de salario; incorporémonos al Partido Comunista para luchar en sus filas contra el régimen que nos hambrea y nos aniquila; el régimen capitalista.

"Cuando se ataca a la United Fruit Company como empresa extranjera, en realidad se ataca al país", dice Roberto Madrigal, el mismo que chillaba en "defensa del país contra la llamada invasión polaca"

Entre los documentos presentados a la Cámara, a propósito del negocio bananero, ninguno más ignominioso que ese de la Cámara de Comercio. En él se dice, textualmente, la frase que ponemos como título a esta gaceta; y que la halló tan expresiva el "Diario de Costa Rica" — periódico de la United— que con ella, a ocho columnas engañó una de las páginas de su edición de 31 de octubre.

Firmar este documento Roberto Madrigal, presidente de la Cámara de Comercio; y Juan Fernández Mora. Este último señor es bien conocido como hombre que tiene su pluma a la orden del mejor postor; y se recuerda la vehemencia repugnante que puso hace cuatro años para crearle ambiente, mediante artículos en serie, a los contratos bananeros de aquella fecha. En cuanto a Madrigal, digamos que es uno de los miembros destacados de la Liga anti comunista y de los que han credo de su "patriotismo" deber, lanzar un grito de alarma ante la invasión polaca y ante las conexiones de los peones con los comunistas.

Cuánta razón tenía el viejo Johnson con su frase agresiva: "El patriotismo es el último refugio de los costarricenses.

De Puntarenas

Secretariado del Sindicato de aserraderos

En el puerto del Pacífico se acusa un despertar de la conciencia sindical. Los trabajadores de Puntarenas ya están comprendiendo que mientras permanezcan desunidos, serán presa fácil en manos de los patrones. Los compañeros aserraderos se han constituido en sindicato, y su secretariado es el siguiente: Ernesto González, secretario general; José Dolores García, primer prosecretario; Galo Aguirre, segundo prosecretario; Pastor Quesada, secretario de actas y correspondencia; Prudenel Muñoz, fiscal; Noé Mora, finanzas.

En la Municipalidad de San José

Nuestros Regidores se oponen a que se regale dinero municipal a la Curia

Tres colones diarios consiguen nuestros camaradas para los peones de las cuadrillas que trabajarán en Sanidad.

En la sesión que celebró la Municipalidad, nuestro camarada Madriz, a quien le correspondía dictaminar en una petición de la Curia, lo hizo negativamente. La Curia pide que se le devuelva el montante de 10 años de impuestos urbanos, basándose en que una ley la libera de ese pago. Nuestro Regidor Madriz dijo: "Las casas curales deben pagar su contribución como cualquier otra. No hay razón para establecer distingos en favor de ellas. El precedente que se invoca de que las otras casas cu-

A los simpatizantes del Partido en los distritos de San José

A los simpatizantes del Partido en los distritos de San José se les solicita que organicen reuniones; y que una vez conseguido el local para hacerla, avisen a San José, (apartado 1386, Secretaría General del Partido Comunista), para enviarnos oradores.

AYUDA PARA PAGAR LOS GASTOS DE DEFENSA DE LOS OCHO MUCHACHOS NEGROS DE SCOTTBORO

A continuación publicamos la lista de contribuciones hechas en Costa Rica para ayudar a la defensa de los 8 muchachos negros de Scottboro, caso al cual nos hemos referido en TRABAJO. Si antes del 7 de diciembre no tienen en los Estados Unidos 5.000 dólares necesarios para pagar un recurso de apelación, dos de esas víctimas inocentes del cavernario odio de razas, fomentado por el capitalismo yanqui, serán conducidas a la silla eléctrica. La lista es la siguiente:

Table with 2 columns: Name and Amount. P. C. de Costa Rica: \$4.00. Cédula "Barrio México": \$3.00. Rafael Trigueros: \$3.00. Victor Araya: \$2.00. Juan Vargas: \$0.50. Total: \$12.50.

LA LEY PARA EL REPARTO...

Viene de la primera página. Y con qué comprará la semilla que habrá de sembrar? Y si lograra vencer todos esos obstáculos cómo sacará su producción a los mercados? Esta es la cuestión. Lo otro es literatura vanal; es cretinismo parlamentario.

¿No es cierto entonces que la ley que se está dando es una ley de papel? ¿No es cierto que los autores de ese marracho se están riendo del pueblo? ¿No es cierto que hablar a propósito de esa ley de que está solucionado el problema agrario del país y el problema de la desocupación es hacer la más descarada y la más indignante demagogia? NO SE DEJEN ENGAÑAR LO STRABAJADORES! Y QUE ESTOS EXPLOTADORES CANALLAS SEPAN DE UN AVEZ POR TODAS QUE HA PASADO EL TIEMPO EN QUE AL PUEBLO SE LE PODIA ENGAÑAR CON SIMPLES ESPEJISMOS RETORICOS!

Acerca de una publicación del número anterior de TRABAJO

Se han acercado a nosotros de un día a fondo, pero que parientes de doña Anita Hueta es para mayor facilidad en la de Jiménez a decirnos que en la elaboración de planillas, finca que la señora de Jiménez. Que es cierto que se les deja tiene en Alajuela no se engañan un día a fondo, pero que es en la medida a los cogedores de la mayor facilidad en la elaboración. Que es cierto que se les ración de planillas.